



## Agenda Informativa

(Viernes, 18 de marzo de 2022)

---

### Actos de la alcaldesa

- **10:00 horas**

Salón de Plenos. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, preside el Pleno Municipal ordinario del mes de marzo que se celebra de manera presencial.

Será transmitido en directo a través de [www.aviles.es](http://www.aviles.es) y del canal del Ayuntamiento de Avilés en YouTube (<https://www.youtube.com/user/AyuntamientoAviles/>)

- **12:00 horas**

Plaza de España

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, la concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, y miembros de la Corporación municipal participan en la concentración silenciosa de cada tercer viernes de mes contra la violencia de género y en recuerdo de sus víctimas.

- **17:30 horas**

Alcaldía. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, recibe al almirante general Jefe del Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), Teodoro López Calderón, que se encuentra en Avilés con motivo de la inauguración de la exposición 'El legado español en los Estados Unidos de América'.

- **18:00 horas**

Hotel Palacio de Avilés (Plaza de España, 9)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, interviene en el acto de inauguración de la exposición 'El legado español en los Estados Unidos de América' que organiza la Asociación "The Legacy" en colaboración con el Ministerio de Defensa y el Ayuntamiento de Avilés.

Intervienen, además, el almirante general Jefe del Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), Teodoro López Calderón y la comisaria de la exposición y presidenta de 'The Legacy', Eva García. Asiste también la concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso.

Tras el acto de inauguración, que finalizará con la actuación del Coro del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón, las autoridades e invitados se trasladarán a la Escuela de Artes y Oficios donde se procederá a una visita guiada por la muestra (**19:15 horas. Escuela de Artes y Oficios**).



## Actos del resto del Gobierno

- **17:00 horas**

Casa de Encuentros de las Mujeres (Edificio Fuero)

La concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, saluda a las participantes en el Taller de Autodefensa que organiza la concejalía y que tendrá lugar los viernes desde el 18 de marzo hasta el 13 de mayo.

- **17:30 horas**

Conservatorio Municipal Julián Orbón

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, saluda a los y las participantes en la II Cumbre Asturiana de Trombonistas que se celebra en Avilés y Gijón.

- **20:15 horas**

Teatro Palacio Valdés

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asiste al estreno absoluto en el coliseo avilesino de la obra 'Decadencia'.

## Otras actividades

---

### **Visita guiada para los medios de comunicación por la exposición 'El legado español en los Estados Unidos de América'**

- **11:00 horas**

Escuela de Artes y Oficios (Plaza Álvarez Acebal)

La presidenta de la asociación 'The Legacy' y comisaria de la muestra, Eva García, ofrece a los medios de comunicación interesados una visita guiada a la exposición "El Legado Español en los Estados Unidos de América", que recalca en Avilés hasta el 19 de abril en la Escuela de Artes y Oficios

La actividad, que busca potenciar las relaciones entre los dos países, está organizada por la Asociación sin ánimo de lucro "The Legacy", es fruto de su colaboración con el Ministerio de Defensa y, en esta ocasión con el Ayuntamiento de Avilés. Se trata de una muestra itinerante que comenzó su periplo en la Real Fábrica de Tapices de Madrid y también se ha exhibido en Rota (Cádiz).

Se trata de un espacio expositivo inspirado en las postales tradicionales, con sencillos mensajes, a través de un recorrido que invita a viajar por los paisajes de la historia de España en Norteamérica, en la que el papel de Avilés cobra especial protagonismo, en la figura de Pedro Menéndez, fundador de San Agustín de La Florida, el primer asentamiento europeo en lo que hoy son los Estados Unidos.



## Estreno absoluto de la obra 'Decadencia' en el Palacio Valdés

- 20:15 horas

Teatro Palacio Valdés

Dentro de la programación de escenAvilés tiene lugar el estreno absoluto a nivel nacional de la obra de teatro 'Decadencia'

De Steven Berkoff

Adaptación: Benjamín Prado

Dirección: Pedro Casablanc

Con Maru Valdivielso y Pedro Casablanc

Ácida y jocosa crítica de las clases pudientes en un juego de la seducción, el honor, la humillación. Un baile de erotismo sexualizante y aristocrático en un pozo de esnobismo.

Un implacable duelo entre dos intérpretes que desbordan talento y sabiduría sobre las tablas, con toda la experiencia y reconocimiento por parte de la profesión, la crítica y el público, como son Maru Valdivieso y Pedro Casablanc. Una creación de Producciones Off y de Vania Producciones, con Laura Ortega como ayudante de dirección, escenografía de Sebastià Brosa, vestuario de Antonio Belart y coreografía de Aixa Guerra.

Las entradas se encuentran a la venta, con precios de entre 12 y 22 euros, en los canales habituales, la taquilla de la Casa de Cultura y la web <https://entradas.liberbank.es/palaciovaldes>.

## Jornada inaugural de la II Cumbre Asturiana de Trombonistas

- 17:30 horas

Conservatorio Julián Orbón

Los y las participantes en esta II Cumbre Asturiana de Trombonistas serán recibidos el viernes, a las **17:30 horas**, en el *hall* del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón.

A las **18:00 horas** comenzarán, de manera simultánea, tanto el concurso de interpretación como la primera de las clases magistrales del programa. En este caso, el encargado de dirigirla será Juan Sanjuán, solista de la orquesta de la Comunidad de Madrid.

**20:00 horas** Ensayo abierto. Para cerrar esta primera jornada del programa, así como el paso de la II Cumbre Asturiana de Trombonistas por Avilés, el Coro Astur realizará un ensayo abierto. Será a partir de las 20:00 horas, también en el Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón.

## Cuentacuentos, con Tras la puerta títeres

- 18:00 horas

Biblioteca Bances Candamo. Casa de Cultura (Plaza Álvarez Acebal, 2)

**Cuentos de casa.** En esta casa verás una multitud de historias que conviven en cada cuarto. Los personajes más variados saldrán de una pequeña casa y contarán sus historias, que pueden ser la de cualquier casa, la tuya, la mía o la de la vecina. Público infantil entre 4 y 9 años. Plazas limitadas.



### Cine familiar: "La estrella de los simios"

- 18:15 horas

Centro sociocultural de Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

Proyección de "**La estrella de los simios**" (Suecia-Noruega-Dinamarca 2021). 75 minutos

Dirección: Linda Hambäck

Guion: Jan Vierth.

Libro: Frida Nilsson

Música Tania Naranjo: Minna Weurlander

Fotografía Animación: Gabriel Mkrtychian

Productora Coproducción; Film I Väst, Lee Film, Mikrofilm, Noerlum Studios, Sveriges Television

**Sinopsis:** Jonna ha vivido en el orfanato toda su vida. Un día llega una gorila y la adopta. A Jonna le lleva algo de tiempo acostumbrarse a su nueva madre, pero, cuando las cosas empezaban a ir bien, las autoridades locales amenazan su existencia. (FILMAFFINITY)

Premios: 2021 FICX, Premio Enfants Terribles al Mejor Largometraje. 2021 Premios del Cine Europeo, Nominado a mejor film de animación. 2021 Premios Guldbagge (Suecia), Nominada a mejor guión.

Las entradas son gratuitas con el límite de aforo y como viene siendo habitual hay que cumplir las normas para la prevención del Covid: es obligatorio el uso de mascarilla en todo momento y existirán puntos con gel hidroalcohólico a disposición del público. Se recomienda acudir con tiempo para facilitar la acomodación.

### Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'

- De 17:00 a 21:00 horas

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Todos los viernes: Sala de juegos (Ping-pong, billard, futbolín, juegos de mesa...), clases de baile (danzas urbanas) y talleres artísticos.

Viernes 18: Taller de origami (17:00 horas), Taller de baile (18:30 horas, en el Edificio Fuero) y Taller de música (20:00 horas)

Para jóvenes entre los 12 y los 17 años. Inscripciones: presencial - Local Social Abierto lunes y miércoles entre las 10:00 y las 13:00 horas- 984 29 34 26, 684 643 117 (WhatsApp) y @hoysesaleporaviles (Instagram)

### Talleres gratuitos para mujeres

Casa de Encuentro de la Mujer (Edificio Fuero)

Los talleres están dirigidos a las mujeres inscritas. Organizados por la concejalía de Igualdad, abarcan temas como salud y sexualidad, o fotografía y literatura.

- **Taller de Autodefensa.** 17:00 a 19:00 horas



Contenidos: normas básicas para la seguridad personal, medidas de protección y técnicas, control de estrés, evaluación de la situación, resolución técnica o táctica. (16 horas)

Fechas: viernes, del 18 de marzo al 13 de mayo de 17.00 a 19.00 horas

El taller será impartido por Loida Pérez Hoyos, enfermera y docente, imparte cursos sobre igualdad y feminismo en el Instituto Asturiano de Función Pública Adolfo Posada. Es campeona de España en diferentes modalidades de lucha y es coordinadora de numerosos talleres y cursos sobre autodefensa femenina, prevención de violencia de género organizados por administraciones y centros educativos y deportivos. Es también Responsable Departamento Mujer y Deporte de la Federación de Lucha, del Consejo Superior de Deportes. (Contacto para medios: 605106478 y [loida.perez.hoyos@gmail.com](mailto:loida.perez.hoyos@gmail.com))

### **Inscripciones para participar en la lectura de poemas del Día Mundial de la Poesía**

Avilés se suma al proyecto "Asturias, Capital Mundial de la Poesía", por el cual, en más de treinta bibliotecas de la Red de Bibliotecas del Principado de Asturias, se realizará una lectura encadenada de poemas. En Avilés, la Red de Bibliotecas Públicas Municipales lo pone en marcha en el Salón de Recepciones del Ayuntamiento, el lunes 21 a las 18.00 horas. Pueden participar todas las personas interesadas, enviando un correo electrónico a la dirección [mtpasarin@aviles.es](mailto:mtpasarin@aviles.es).

La elección de los poemas a leer será libre por parte de los participantes, con el único condicionante de su brevedad, puesto que no podrá exceder de una duración máxima de dos-tres minutos por persona.

### **Cita previa para inscripciones en la XXVIII Comida en la Calle**

- **A partir de las 9:00 horas del viernes 18 de marzo**

Antigua Pescadería (plaza de Santiago López)

Esta cita previa permitirá realizar las inscripciones durante los días 21, 22 y 23 de marzo, de 9 a 13 y de 16 a 18 horas, también en la Antigua Pescadería. Y también en esta misma ubicación, desde el jueves 24 de marzo y hasta el 1 de abril, se realizarán inscripciones sin necesidad de cita previa. No se podrán hacer inscripciones ni el sábado 26 ni el domingo 27 de marzo. El máximo de reservas admisible será de 120 plazas o sitios por persona que haga la inscripción, con el fin de facilitar la mayor participación posible y optimizar el reparto.

### **Inscripciones en la convocatoria de ayudas a la creación artística**

Hasta el 24 de marzo

La concejalía de Cultura de Avilés, a través de la Fundación Municipal de Cultura y la Factoría Cultural, convoca la quinta edición de uno de sus emblemas: las Ayudas a la Creación Artística, que becarán a ocho proyectos, siete de ámbito asturiano y uno más de todo el territorio estatal, con 2.000 euros cada uno.

Las inscripciones pueden hacerse de forma telemática, a través de la Sede Electrónica de la web municipal, desde la sección de publicaciones/otras convocatorias/Fundación Municipal de Cultura.



Y también de forma presencial, a través del registro del Servicio de Atención Ciudadana de la Casa Consistorial (Plaza de España) o en el edificio "El Foco" de Villalegre (Santa Apolonia, 126).

Una vez efectuada la valoración de las solicitudes por la Comisión Evaluadora, la resolución del proceso selectivo, con la selección definitiva de los proyectos que tendrán derecho a recibir las ayudas, tiene un plazo máximo de dos meses, a contar desde el último día de presentación de las solicitudes

Toda la información en: <https://cutt.ly/AAIRfCf>

## **Concurso de ideas y proyectos artísticos Noche Blanca 2022**

Presentación de propuestas hasta el 27 de marzo

Podrán presentarse todas las personas físicas mayores de edad, artistas, colectivos, asociaciones, entidades, sociedades, grupos, asociaciones juveniles, peñas y ONGs, que tengan ideas y proyectos de acción pública y gratuita, en todo tipo de manifestaciones artísticas (**artes visuales, musicales, escénicas, arquitectura, diseño, literatura, acción social, etcétera**) que se puedan construir, realizar o desencadenar durante la Noche Blanca de Avilés, que se celebrará el 10 de junio a partir de las 17.00 horas.

Atendiendo a la estimación presupuestaria, los proyectos podrán ser dotados por la Fundación Municipal de Cultura con las siguientes cantidades:

- Modalidad A. Proyectos de formato pequeño. Hasta 250 euros.
- Modalidad B. Proyectos de formato mediano. De 251 a 600 euros.
- Modalidad C. Proyectos de gran formato. De 601 a 2000 euros

Las solicitudes con la documentación se deberán presentar en el Registro del Ayuntamiento de Avilés, en la plaza de España, indicando el siguiente expediente: AYT/398/2022. También se podrán entregar en los registros auxiliares o a través de cualquiera de los procedimientos establecidos en el artículo 16 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas. En el caso de presentación en Correos, se hará en sobre abierto para que la solicitud sea fechada y sellada por dicha oficina antes de ser certificada

Las bases completas de la convocatoria se pueden consultar en:

<https://aviles.es/documents/20124/1386846/Bases+convocatoria+Noche+Blanca+2022.pdf>

## **Inscripciones Talleres Infantiles (TIA) de Semana Santa**

Hasta el 1 de abril (Semana Santa)

Los Centros Educativos donde se desarrollarán serán CEIP Versalles (30 plazas) y CEIP Enrique Alonso (30 plazas). Al igual que en otras ediciones el horario será de 7:30 a 15:30 horas y en todas ellas se ofrecerá servicio de comedor y posibilidad de bonificación.

Fechas	Precio/día sin comedor	Precio/día con comedor	Precio 3 días sin comedor	Precio 3 días con comedor
--------	------------------------	------------------------	---------------------------	---------------------------



Semana Santa				
11, 12 y 13 de abril	9,6€ (1,2 €/hora)	13,80€ (1,725 euros/hora)	28,80 €	41,40 €

Las solicitudes para participar en los Talleres Infantiles de Avilés (TIA), con o sin bonificación, se podrán formalizar de las siguientes maneras:

#### 1. Presentación Telemática:

- A través de la Sede Electrónica de la web municipal <https://sedeelectronica.aviles.es/Convocatorias>.

Las personas que necesiten apoyo y asesoramiento para realizar la solicitud telemática, tienen a su disposición los Telecentros Avilés 1 (C/Marcos del Tornielo, 4) y Avilés 2 (Centro de Empleo Europa. Avda. de Oviedo 9), donde contarán con personal cualificado para el asesoramiento a las familias. Este asesoramiento se realizará únicamente mediante cita previa que puede ser tramitada por teléfono en el centro correspondiente:

- Telecentro Avilés I: 985 12 90 30
- Telecentro Avilés II: 985 12 98 04

- A través de la sede electrónica y la web del Ayuntamiento de Avilés <http://www.aviles.es/citaprevia>
- La Oficina de Asistencia en Materia de Registros (OAR, antiguo Servicio de Atención Ciudadana SAC) de la Casa Consistorial situada en la Plaza de España, donde dispondrán de un punto de acceso telemático en horario de 8:30 a 14:15.

#### 2. Presentación Presencial:

Una vez cumplimentadas las solicitudes conforme al modelo INSCRIPCION TIA se presentarán junto con la documentación necesaria, a través de la Oficina de Asistencia en Materia de Registros (OAR. Antiguo SAC) de la Casa Consistorial situada en la Plaza de España y en el edificio "El Foco" situado en Villalegre, o a través de cualquiera de las formas previstas en el artículo 16.4 de la Ley 39/2015 de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

Información y bases de la convocatoria:

[https://sedeelectronica.aviles.es/Publicacion\\_ver\\_doc.aspx?coddoc=EDU16I005V&id=16169](https://sedeelectronica.aviles.es/Publicacion_ver_doc.aspx?coddoc=EDU16I005V&id=16169)

## Exposiciones

### Nuevas proyecciones en la Ventana de la Factoría: IV Ciclo de Videoarte y II Ciclo de Ilustración infantil y juvenil

De 19 a 22 horas

Hasta el 3 de abril

Fachada principal de la Factoría Cultural

El cuarto ciclo de videoarte de La Ventana de la Factoría, bajo el título de RealVirtual, muestra la obra de Elisa Cuesta titulada Skeens - data selfie. Una propuesta que busca



comprender el valor emocional e individual que pueden tener los datos privados de los usuarios de redes sociales, y lo compara con el valor comercial que estas huellas digitales tienen para las compañías que las extraen.

El segundo ciclo de ilustración infantil y juvenil lleva por título La ilustración y sus procesos, y en él cada ilustrador expondrá una ilustración y un vídeo que mostrará al público los aspectos ocultos de la creación artística. En esta ocasión el protagonista es Rubén Megido, ilustrador y diseñador gráfico. Desarrolla su actividad a través de su propio estudio Rúgido, donde presta servicios de diseño orientados al sector lúdico, publicitario y editorial. También es fundador y director creativo en Descubierta, empresa especializada en el diseño de portadas para escritores independientes y pequeñas editoriales.

### **'Mitos del cine de terror', del ilustrador Fernando Vicente**

Hasta el 24 de abril

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49)

En la muestra se pueden contemplar 50 obras del ilustrador a través de un recorrido por los personajes y escenas icónicas de 25 de las películas más destacadas del cine de terror de todos los tiempos: Frankenstein, Freddy Krueger, Hannibal Lecter o Jack Torrance. Las imágenes están acompañadas por textos de Alberto Gil pertenecientes al libro Cuando nacen los monstruos.

Fernando Vicente es uno de los nombres esenciales del mundo de la ilustración en España. Acumula décadas ilustrando publicaciones nacionales e internacionales de medios tan destacados como El País, Playboy, Vogue, Rock Deluxe, Interviu o Cosmopolitan.

La muestra se puede visitar de 18:00 a 21:00 horas, de martes a domingo.

### **Carteles y Fotografías del Concurso del 8M**

Hasta el 20 de marzo

Vestíbulo exposiciones de la Casa de Cultura

La muestra reúne los carteles y las fotografías que participaron en el Concurso del 8M Día Internacional de las Mujeres de este año. Las obras ganadoras son la imagen del programa de actividades programadas en Avilés para celebrar la efeméride. Irene Zapico Durán resultó ganadora en la modalidad de Cartel con 'La importancia de ser nosotras' y Lucía Ruiz Galán en la de Fotografía con 'La mujer de su ciudad'.

Horario: lunes a sábados de 9.00 a 21.00 horas. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.00 horas.

### **'Disputas, deseos y afectos' de Nacho Izquierdo**

Hasta el 7 de abril

Factoría Cultural (Avenida Portugal, 13)

Nacho Izquierdo (Oviedo, 1995) expone en sus 'Disputas. Representaciones, deseos y afectos en juego', una muestra pensada para que el visitante explore un universo fiestero, lúdico, colorista y pop. La exposición recopila obras creadas desde el 2016 hasta la actualidad, y es en este periodo donde se dieron momentos tan importantes en el desarrollo de su creación como lo fue su etapa universitaria en Madrid. La obra de Nacho Izquierdo



abarca desde la creación digital y la impresión 3D, hasta la fotografía y el lienzo como métodos para crear sus autorretratos, retratos de amigos u obras abstractas inspiradas en la ciencia ficción.

Lunes a viernes: de 9:00 a 14:30 horas y de 16:30 a 21:00 horas

**'De Villa a Ciudad. Avilés en la colección fotográfica del Muséu del Pueblu d'Asturies: 1860-1937'**

Hasta el 31 de marzo

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura

Se trata de un repaso a la transformación de Avilés captada por los pioneros de la fotografía. Está compuesta por unas trescientas imágenes, entre las que se encuentran fotografías, postales, álbumes anunciadores y retratos de los primeros fotógrafos profesionales asentados en Avilés. En ella se puede ver la evolución de la ciudad, su paisaje urbano, y sus habitantes, su paisanaje, desde aquel 1860 hasta 1937.

Horario: lunes a sábados de 9.00 a 21.00 horas. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.00 horas.